

Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: FB 1/003/2017

Beratungsfolge	Termin	
Stadtrat der Stadt Lauf	26.01.2017	öffentlich

Aufnahme von Lauf a.d.Pegnitz in "Die Burgenstraße"

Die Burgenstraße zählt zu den bekanntesten und bedeutendsten Ferienstraßen Deutschlands.

In den sechziger Jahren wurde diese als Arbeitsgemeinschaft zunächst für die Strecke von Mannheim über Heilbronn bis Nürnberg gegründet.

Nach der Grenzöffnung gelang es der Gemeinschaft, die Burgenstraßen bis in die Tschechische Republik, nach Prag auszuweiten. Somit hat die gesamte Burgenstraße eine Reiselänge von derzeit fast 1000 Kilometern erreicht.

Um den stets wachsenden Marktanforderungen gerecht werden zu können, wurde dazu ein eigener Verein mit kommunalen Mitgliedschaften gegründet.

Nach Bemühungen, unter anderem der Stadt Nürnberg, ist nun die „Die Burgenstraße“ e.V. auf die Stadt Lauf a.d.Pegnitz zugekommen und hat mitgeteilt, Lauf mit ihren Burgen und Schlössern mit in die Burgenstraßen-Route aufnehmen zu wollen.

Die „Burgenstraße“ würde Lauf a.d.Pegnitz in ihr touristisches Marketing mit aufnehmen und somit wichtige Standortwerbung betreiben. Zudem ist geplant, die kulturellen Einrichtungen, Veranstaltungen und insbesondere die örtliche Gastronomie überregional zu bewerben.

Die Vorsitzenden des Kreisverbandes Nürnberger Land des Bayerischen Hotel- und Gaststättenverband DEHOGA, Peter Bauer und Hans Fensel (Oedenberg), unterstützen dabei in einer Stellungnahme dieses Vorhaben. Von dortiger Seite wird es außerordentlich begrüßt, Lauf a.d. Pegnitz als feste Station der Burgenstraße zu etablieren, vor allem da die Verbindung innerhalb Mittelfrankens aus Sicht der Gastronomie, insbesondere aus Nürnberg, eine große Bedeutung hat. Zusätzlich wird darauf hingewiesen, dass sich der Standort Lauf mit den verschiedenen Burgen und Schlössern in hervorragender Weise anbietet.

Ziel ist eine weitere Steigerung des Reiseaufkommens und die Vernetzung der touristischen Leistungsträger – vom Museum bis zum Restaurant – und die Erschließung neuer Märkte. Geplant ist durch die Aufnahme von Lauf a.d.Pegnitz, dass die Burgenstraße nun neu von Nürnberg durch das Nürnberger Land mit Beschilderung nach Lauf geführt wird. In Lauf werden nicht nur die Kaiserburg/Wenselschloss sondern auch die Schlösser im Norden Welserschloss, Kolerschloss, das Schloss Oedenberg und das „Hallerschlosschen“ berücksichtigt. Somit wird die Route über den Laufer Norden Richtung Landkreisgrenze geführt.

Die jährlichen Kosten für eine Mitgliedschaft der Stadt Lauf liegen derzeit bei 3.213 €. Sie richten sich nach den Übernachtungszahlen der Kommune. Die entsprechenden Leistungen seitens des Vereins „Burgenstraße“ können dem Leistungsverzeichnis (Anlage) entnommen werden.

Einmalig fallen u.a. Beschilderungskosten (wie beispielsweise Bauhof-Leistungen) in Höhe von ca. 5.000 € an. Es liegen mehrere Drittmittelzusagen vor.

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt:

1. Die Stadt Lauf a.d.Pegnitz begrüßt die Aufnahme in „Die Burgenstraße“ und stellt einen entsprechenden Aufnahmeantrag.
2. Die erforderlichen Mittel für die Mitgliedschaft beim Verein „Die Burgenstraße e.V.“ sowie die einmaligen Kosten für die Installation werden im Haushalt unter Berücksichtigung von Drittmitteln zur Verfügung gestellt.

Lauf a.d. Pegnitz, 19.01.2017
Stadt Lauf a.d. Pegnitz
Fachbereich 1
i.A.

Wallner